

Pentecôte 2017

A
malentroit
le 04 juin

La Pentecôte : c'est aujourd'hui

~ ~

Ainsi, comme l'évangile vient de nous le signifier,
l'Esprit saint, l'Esprit de la Pentecôte,
c'est, comme veut le dire le mot "esprit",
c'est un SOUFFLE, le souffle du Ressuscité au soir de Pâques,
souffle manifesté, le jour de la Pentecôte,
en "coup de vent violent et ^{comme une} ~~comme des~~ sorte de feu",
en signe de l'influence, de l'énergie
touleversantes et transformantes de la résurrection de Jésus//
C'est ce que fait voir, d'abord, dans les Onze disciples :
eux qui jusque là se tenaient calefeutrés

"par peur des Juifs", nous dit St Jean (20, 19)
les voilà enhardis/les voilà dans la rue, se mettant
à proclamer, avec assurance, qu'il est ressuscité,
Jésus de Nazareth qui a été crucifié, (Act, 2, 26 et 32)
qu'il est le Seigneur et qu'en lui, et en lui seul,

se trouve le salut (Act, 2, 36 et 4, 12)/

Mais là ne s'arrête pas la force du Souffle
émanant du Ressuscité :

voici que des gens venus de pays divers, à Jérusalem,

pour la Pentecôte juive,
quand ils entendent les apôtres, se trouvent bouleversés
déconcertés, émerveillés

et ils se convertissent, en masse, "trois mille, ce jour-là"
précise le livre des Actes des apôtres (2, 37...41).

Serait-ce là un ^{phénomène} remue-ménage sans lendemain,
un élan s'effondrant presque aussi vite qu'il a été pris?
Et bien, non, pas du tout!

Il faut lire le livre des Actes des Apôtres
pour se rendre compte que son œuvre
- les effets du jour même de la Pentecôte -
il les continue, l'Esprit qui est venu perturber
la Pentecôte juive.

Les voici, en effet, lancés sur les routes et sur les mers -
ceux qui annonçaient Jésus dans les rues de Jérusalem,
car c'est à être témoins "jusqu'aux extrémités de la terre"
que Jésus les a appelés (Act, 1, 8). [Jésus renvoie]

Alors, possédés, éclairés, poussés par l'Esprit, par le Souffle de
leur ardeur est telle que, moins de 50 ans

après le départ visible de Jésus,
c'est dans presque tous les pays qui entourent la Méditerranée
qu'existent des communautés de chrétiens :
une Eglise, donc, qui se construit, rassemblant en elle
des grecs, des romains, des barbares
aussi bien que des Juifs.

Et trois siècles (ou 3 siècles) de persécutions
n'arrêteront ni l'élan des témoins
ni la croissance de l'Eglise ...

Z

jusqu'à ce maintenant, ^{Féb} où ce MAINTENANT qui nous trouve rassemblés ici, aujourd'hui, ^{04 juillet 1977} en un rassemblement suite, issu de la Résurrection, mais véritablement provoqué, à l'origine, ^{notre rassemblement} par l'Esprit de la Pentecôte, qui, en sa cause la plus profonde est et reste toujours l'œuvre de l'Esprit saint.

C'est pourquoi, il ne suffit pas de dire : aujourd'hui, c'est la Pentecôte il faut dire : la Pentecôte, c'est aujourd'hui.

Oui, ce qui fait vivre l'Eglise, en faisant que cette vie s'est manifestée et se manifeste en ces sortes d'activités, ce qui fait tenir l'Eglise, malgré les fautes et les déficiences de ses membres (c'est d'actualité de le dire), malgré aussi les persécutions et les oppositions qui elle rencontre c'est la PRESENCE et l'ACTION en elle de l'Esprit de la Pentecôte, le Souffle victorieux du Ressuscité *

^{cf. dos de la feuille 2}

► donc l'Esprit présent et agissant dans l'Eglise (d'une manière particulière)

il n'est pas question, ^{toutant} de limiter à l'Eglise l'influence de l'Esprit

"L'Esprit du SGR remplit l'univers"

chantons-nous avec raison en reprenant ainsi une affirmation du livre biblique de la Sagesse (Sg. 1,7) //

Dans l'un de ses enseignements sur l'Esprit-Saint,

largement développés, le pape Jean-Paul II a fait, ^{il y a quelques années} de cette affirmation

qui a été mon

X pas pour une maintenance (en tout cas : pas seulement)
une maintenance de surface
ni pour un enfermement dans un passé idéalisé
mais pour une sortie (selon le mot du pape François)
~~une sortie~~ ^{une mygale} ~~de l'ordre~~ ^{vous} d'une nouveauté créatrice.

un commentaire à une largeur de vie étonnante, je cite :

" Puisque la Parole de Dieu et son Souffle (Gn. 1,2; 2,7) sont à l'origine de l'être et de la vie de toute créature il n'y a aucun aspect de la création, aucun mouvement de l'histoire, sur lequel l'Esprit n'exerce pas son action.

Il nous est donc permis de penser, poursuit ^{notre} J. P II, que partout où se trouve des éléments de vérité, de bonté, de beauté, de sagesse véritable, partout où se font pour des efforts généreux pour la construction d'une société plus humaine qui soit conforme au dessein de Dieu, il y a œuvre cachée et efficace de l'Esprit-Saint ... qui, d'une manière directe ou indirecte ^{Voilà des propos aussi curieux qu'évidents} oriente l'homme vers son salut intégral" (Audience du 12.08.98)

Aussi, n'est-il pas normal, à notre regard de croirent, de reconnaître l'influence de l'Esprit, par exemple, dans le fait actuel et quasi-universel, que les hommes, à bien des niveaux; politique, social, économique cherchent à se rapprocher, à être ensemble, à se mettre d'accord; dans le fait ^{avec} que les hommes se démontrent plus solidaires, qu'ils deviennent plus responsables de leur existence personnelle, qui ils envisagent de plus en plus de régler leurs différends autrement que par la violence et par la guerre, ...etc... tout cela, bien sûr,

malgré, disons, bien des bavures, des ratés et des retards
 dans ^{tous} ces domaines,
 mais la tendance, le mouvement général ^{dans ce sens} qui est positif
 existe bien!

Oui, nous pouvons constater avec le Concile Vat II, je cite:
 "L'Esprit de Dieu qui, par une Providence admirable,
 conduit le cours des temps et rénove la face de la terre
 est présent à l'évolution du monde" (Cont. G & Sp. N°96)

Oh, il ne s'agit pas, il ne s'agit plus du violent coup de vent
 du Jour de la Pentecôte.

Il s'agit d'une douce mais ferme impulsion donnée
 au cours des choses, un travail caché et silencieux,
 une transformation lente et progressive,
 tel que Jésus l'évoque dans la parabole où il parle
 du levain enfoui dans la pâte
 jusqu'à ce que toute la pâte ait levé" (Mt, 13, 33)

Donc, l'Esprit dans l'Eglise, ... dans la Crédit et dans le monde;
 l'Esprit, aussi, EN NOUS, car

La 2^e lecture, selon la lettre de St Paul aux Romains
 "que nous avons entendue tout à l'heure
 nous conduit à en prendre conscience, et à nous rendre compte
 de l'œuvre de l'Esprit en nous.

"L'Esprit de Dieu habite en vous, m'a rappelé l'apôtre;
 il est votre vie p.c.q. vous êtes devenus des justes!"
 Mais cet Esprit, en nous faisant enfants de Dieu
 n'est pas un don inerte.

Être cet Esprit, en nous faisant enfants de Dieu
n'est pas un don inerte:

Il exerce, en nous, une influence vivante qui travaille
à nous transformer en Christ et qui nous pousse
à vivre d'une façon nouvelle.

A chaque fois, en effet, que dans notre existence de chaque jour
nous sommes incités, appelés ^{puissés} à nous comporter selon l'Évangile,
donc au-delà même de ce qui est considéré —

comme déjà bien, bon, au simple point de vue naturel
— par exemple à réagir ^{dans tel ou tel événement} selon les Beatitudes — l'Esp. St.
c'est là, en nous, certainement, une influence et une poussée de
Et cela, ça nous arrive à tous! d'être attiré vers le mieux, vers le beau
le vrai, le juste ... ^{mieux}
Le malheur, c'est que vivant trop souvent à l'extérieur de nous

trop accaparés par les circonstances, (murs et bruits)
nous ne sommes pas prêts ^{parce que} à percevoir les signes, les appels
de l'E.S dans notre vie et si nous laisser conduire par lui.

*

VIENS, ESPRIT SAINT!

c'est la grande supplication de ce jour de Pentecôte
comme nous l'avons chanté tout à l'heure.

C'est pas que l'Esprit ne nous est pas donné
qu'il nous manque, qu'il n'habite pas l'Eglise,
où il est refusé au monde.

Non! c'est qu'on n'est jamais assez ^{semblé à ses appels ni assez} ouvert et docile
à son influence.

Alors, oui, VIENS ESPRIT SAINT,

VIENS, SOUFFLE du RESSUSCITE!

Amen